

## FIN DEL PERÍODO

AISA MANZO PORRAS

EX PRESIDENTE SVO

Fin del período, un honor para mí haber estado al frente de la Directiva de la Sociedad Venezolana de Oncología.

Saliendo de una pandemia implacable, donde perdimos conocidos, amigos y familiares. Un nuevo renacer a la realidad de poder reunirnos nuevamente en forma presencial en el XX Congreso Venezolano de Oncología “Oncología de precisión”, donde tuvimos el honor de tener como epónimo al Dr. Nelson Urdaneta Lafée, insigne radioterapeuta, formador de generaciones. Iniciamos las palabras en el acto inaugural agradeciendo a todos los que de una forma u otra hicieron posible la realización del Congreso.

Recordamos los 33 años ininterrumpidos de publicación de la Revista de la Sociedad Venezolana de Oncología, de los cuales 15 años contando con la Dra. Ingrid Nass de Ledo como editora, con una trayectoria impecable y recibiendo trabajos para su publicación no solo de nuestro país sino de Latinoamérica; contando ahora con el apoyo de la Dra. Josepmilly Peña C como editora asistente.

Agradecemos a la industria por su apoyo, sin ellos no hubiese sido posible la realización del evento, este se extiende a conferencistas, tanto nacionales con internacionales, al Comité Científico, cuyo trabajo permitió crear un programa excelente, actualizado y de vanguardia.

Se presentaron 92 trabajos libres (29 para presentación oral y 63 póster), de los cuales el jurado escogió a los ganadores de cada una de las modalidades, los cuales felicitamos por su dedicación.

Hablamos dirigiéndonos fundamentalmente a las nuevas generaciones, de los “*influencers*” de la oncología venezolana, sobre cuyos hombros nos apoyamos todos para continuar la labor de atender integralmente al paciente oncológico, mencionando a nuestro presidente honorario el Dr. Urdaneta, a los Drs. Alejandro Calvo Lairer, Bernardo Guzmán Blanco, Fernando Rodríguez Montalvo, quien recibió de nuestra parte un reconocimiento y recientemente el Colegio Americano de Cirujanos le otorgó el mayor reconocimiento a un cirujano en vida, que es el premio *Honorary Fellow (ACS)*; Esteban Garriga Michelena, Gustavo Rojas Martínez, Francisco Medina Echenagucia, creándose el premio que lleva su nombre para el mejor trabajo científico en ginecología oncológica; asimismo, le brindamos un reconocimiento al Dr. Jorge García Tamayo,

anatomopatólogo pionero en la utilización de la inmunohistoquímica en el país.

Felicitemos a la Dra. Carmen Elena Marín por haber recibido el reconocimiento como Maestra de la Mastología Latinoamericana, al Dr. Pedro Ignacio Carvallo por la presentación del libro “Seminarios de Oncología Ortopédica” en sesión solemne de la Academia Nacional de Medicina y a la Asociación Venezolana para el

estudio de los tumores musculoesqueléticos, por sus 15 años de existencia, así como a la Dra. Marthelena Acosta, su recién electa presidente.

Recordamos la pérdida de tres excelentes oncólogos pediatras, las Dras. Francis Ruíz Natale, Marianella Martínez Siso y Lourdes Peña.

Y terminamos con una frase del Dr. Rodríguez Montalvo” Para ser un buen médico, primero hay que ser un buen ser humano”.